

22 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADO JUAN SALVADOR CAMACHO VELASCO.
PARTIDO MORENA.**

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "LAMENTABLE SUCESO DONDE EL PADRE MARCELO PÉREZ PIERDE LA VIDA".

Con su venia diputado presidente, medios de comunicación presentes, compañeras y compañeros diputados y diputadas, a quienes nos acompañan a través de las plataformas digitales y al pueblo de Chiapas. Hoy es un día muy triste para el estado de Chiapas y para nuestro municipio, nuestro municipio San Cristóbal de las Casas, lamentablemente el día de antier, 20 de octubre, fue ultimado de una forma artera el padre Marcelo Pérez Pérez, en el municipio de San Cristóbal de las Casas, a plena luz del día, y eso es algo que no podemos permitir pueblo de Chiapas, compañeras y compañeros legisladores y sobre todo no podemos permitir que quede impune, este atroz crimen. Nos conmueve, nos llena de pena el alma y el corazón, que un defensor de Derechos Humanos, que un defensor de los pueblos originarios de Chiapas y de México, el primer sacerdote maya en el estado haya sido ultimado, de esa forma atroz, definitivamente este conflicto no se creó de la noche a la mañana compañeras y compañeros, Aquí hay omisiones evidentes, de parte de autoridades responsables, nos llama la atención que haya diputados que se hayan levantado de su curul, y que ya no estén en este mensaje tan importante, que estamos dando a nombre de mi bancada Morena, a nombre del pueblo de San Cristóbal, que honro en representar, que me honra en representar y a nombre también de las víctimas, que hay muchas a lo largo y a lo ancho del Estado, y que no seamos empáticos, es muy lamentable que se paren los legisladores de sus curules, ante esta situación tan triste y grave que está sucediendo en nuestro Estado. Por eso hacemos un llamado riguroso a las autoridades competentes a que se haga justicia en el Estado de Chiapas, y que este trágico incidente no quede impune compañeras y compañeros legisladores y pueblo de Chiapas. Si eres neutral

en situaciones de injusticia has elegido el lado del opresor. Desmond Tutu, premio Nobel de la Paz, Arzobispo de Sudáfrica, defensor de los pueblos africanos, en el apartheid, en esa segregación racial que existió en África, y no podemos decir lo contrario en nuestro Estado, en San Cristóbal de las Casas en donde también hubo segregación, donde los indígenas en los años 70s, tenían que bajarse de las banquetas para que pasaran los mestizos o la gente blanca, en México y en Chiapas existió la segregación, tenemos que empezar por aceptar la deuda histórica con los pueblos originarios, pero no solamente en el discurso sino en los hechos, en nuestras acciones, en nuestros mensajes, por tal razón me parece muy importante compartirles este mensaje. No podemos ignorar el dolor que nos envuelve hoy. El asesinato del padre Marcelo Pérez Pérez, quien en vida fue un defensor de los pueblos originarios, de los derechos humanos y fundador del movimiento de defensa de la vida y del territorio, organización de indígenas de tseltales, tsotsiles y choles de 13 municipios en la región de los altos de Chiapas y también de la región selva, no es un evento aislado. Es una herida que atraviesa el corazón de nuestras comunidades, una herida que nos duele profundamente. A nombre de la bancada del pueblo, condenamos enérgicamente este atroz crimen que ha desgarrado no solo a la comunidad local, nacional e internacional, sino a cada uno de nosotros chiapanecas y chiapanecos. Hoy, como representantes del pueblo y representantes que todos somos, debemos sentir ese dolor y comprometernos a no dejar que este acto violento quede impune. Tal como lo ha dicho nuestro líder Andrés Manuel López Obrador, nada por la fuerza, todo por la razón y el derecho. Desde esta bancada, la bancada del pueblo, la bancada de Morena, nos comprometemos a que la justicia no será una promesa vacía. Sabemos que el dolor no se cura con palabras, pero sí podemos asegurar que nuestras acciones cada vez hablen más fuerte. Desde la comisión de justicia, seremos garantes de que se investigue este crimen con transparencia, y que los culpables enfrenten las consecuencias de sus actos, por omisión y también por decisión. Vamos a proteger a las comunidades, como legislador, y como legisladores tenemos el deber de proteger a quienes, como él, luchan día a día por sus comunidades. Hoy no solo debemos honrar su memoria, sino también asegurar que ninguna otra persona tenga que vivir con miedo por hacer lo correcto. Que su sacrificio sea un recordatorio que debemos ser una sociedad que

cuida y protege a sus mejores hombres y mujeres. Finalmente quiero hacer un llamado a la paz y a la reconciliación, a la no politización de los asuntos comunitarios, la seguridad y el estado de derecho deben de ser una prioridad. Que la vida de Marcelo Pérez Pérez, no sea recordada solo por su muerte, sino por el cambio que su sacrificio provocó en nosotros. Que su lucha inspire a cada uno de nosotros a construir un Chiapas mejor, más seguro, más fraterno. Ese es nuestro deber compañeras y compañeros, y hoy debemos cumplirlo. Descanse en paz, Tatic Marcelo Pérez Pérez, siempre estarás en la memoria del pueblo, del pueblo de Chiapas, del pueblo de México, y de los pueblos originarios, como el gran pacificador que fuiste. Muchas gracias. Es cuanto diputado presidente.